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Ежедневно по будням на-
чиная с 15.00 и 18.00 в эфи-
ре «Мира Белогорья» инфор-
мационная программа «Та-
кой день». Живое общение на 
актуальные темы, разговор с 
людьми, которые знают отве-
ты на волнующие всех вопро-
сы, премьера новой переда-
чи первого областного, а так-
же информационная карти-
на дня, экономические обзо-
ры и прогноз погоды. «Такой 
день» — это больше, чем но-
вости! Включайте и смотри-
те с понедельника по пятницу 
в 15.00, 16.00, 18.00, 19.30 и 
21.00. Эфир программы можно 
смотреть также в режиме он-
лайн на сайте mirbelogorya.ru, 
сервисе «Яндекс. Эфир» или 
в группе «Мира Белогорья» 
в соцсетях «Одноклассни-
ки» и «ВКонтакте», старт пря-
мой трансляции — по будням 
в 15.00 и 18.00. Теперь вы точ-
но не пропустите самого важ-
ного о жизни Белгородской 
области!

 ЦИТАТА
Общественная орга-
низация для меня  —  
просто спасение,  
и то, что я сам на 
коляске, прибавля-
ет 20 % к успеху  
проектов: люди 
больше доверяют.

ЮРИЙ КАРАПУЗОВ,
РУКОВОДИТЕЛЬ ОБЩЕСТВЕННОЙ ОРГАНИЗАЦИИ 

«МЫ ВМЕСТЕ», СТАРЫЙ ОСКОЛ
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Сергей ШЕВЧЕНКО

Региональный департамент фи-
нансов и бюджетной полити-
ки на публичных слушаниях от-
читался о бюджете 2018 го-
да. В правительстве заявили, 
что смогли отказаться от но-
вых кредитов, и объяснили, по-
чему пора вводить налоги на 
прибыль для агрохолдингов.

Не обольщаемся
Департамент финансов отрапортовал, что 

собственные доходы казны выросли от запла-
нированного на 8,8 % — до 73,5 млрд рублей. 
По сравнению с 2017 годом рост составил 21,3 %. 
Начальник управления доходов бюджета Алек-
сандр Шабанов заявил, что регион по темпам ро-
ста собственных доходов оказался 12-м в России. 
Основную прибавку внёс налог на прибыль. Он 
вырос на 34,5 % к 2017 году, а его доля во всех до-
ходах области увеличилась с 40 до 44 %.

Вице-губернатор и начальник департамента 
финансов и бюджетной политики Владимир 
Боровик отметил, что по доходам область воз-
вращается на уровень 2012–2013 годов, когда ре-
гион исправно получал налоги от предприятий 
горнорудного сектора.

— Мы не обольщаемся, потому что с 2012-го  
по 2017-й было некое налоговое затишье по 
поступлениям самого весомого для нас на-
лога на прибыль. Мы выправляем те потери, 
которые понесли за эти годы, — подчеркнул 
Боровик.

Вернулись к инвестициям
Начальник бюджетного управления Роман 

Шевченко отметил, что 90 % всех расходов бюд-
жета пришлись на 17 госпрограмм. Это в основ-
ном образование, здравоохранение, социальная 
политика, агропромышленный комплекс и со-
вершенствование развития транспортной систе-
мы. Федеральный бюджет через разного рода 
трансферты помог региону в общей сложности 
на 20 млрд рублей.

Одной из главных неожиданностей года для 
области стал профицит в бюджете 2018 года 
размером 8,1 млрд рублей вместо запланиро-
ванного дефицита 2,9 млрд. С профицитом ре-
гион отработал и 2017 год, но тогда плюс бюд-

жета исчислялся нескольки-
ми сотнями миллионов ру-
блей. Впрочем, заметил Влади-
мир Боровик, регион просто 
не успел потратить деньги, ко-
торые пришли в самом конце 
года.

— Не привыкли мы к про-
фицитам. Это условный пока-
затель. Он возникает потому, 
что часть бюджетных доходов 
поступает в конце декабря, 
они связаны с уплатой налога 

на прибыль. Поэтому они переходят на следую-
щий год, — заявил Боровик.

По его словам, учитывая систему госзакупок, 
правительство может распорядиться средствами, 
которые поступили в ноябре. А всё, что прихо-
дит позднее, не успеют даже проторговать. От-
сюда и профицит. Однако главным достижением 
регионального бюджета вице-губернатор счита-
ет вовсе не его, а возврат к крупным инвестици-
ям в инфраструктуру.

— Нашим приоритетом остаётся социальная 
сфера, в прошлом году нам удалось хорошие 
ресурсы направить на инвестиции в дорожную 
отрасль и капвложения. Когда мы выделяем 
16–17 млрд рублей на дорожное строительст-
во, а инвестиции составляют более 20 млрд  
рублей, это очень хороший показатель, —  
подчеркнул он.

Новым кредитам сказали нет
Один из больных для региона вопросов гос-

долга в правительстве уже никого не беспоко-
ит. Начальник отдела госзаимствований Алек-
сандр Шевляков сообщил, что по итогам 2018 
года уровень госдолга достиг 33 млрд рублей, 
снизившись за год на 6,7 млрд. Это самый низ-
кий показатель за последние семь лет.

— Благоприятная ситуация с доходами позво-
лила в 2018 году полностью отказаться от но-
вых займов. Мы только сделали перекредитова-
ние банковского кредита под более низкую про-
центную ставку, которое не повлияло на объём 
кредитного портфеля, — заявил Владимир Фи-
липпович.

«Пора отдавать долги»
Говоря о распределении бюджетов последних 

лет, он отметил почти двукратный рост расходов 
на здравоохранение — с 14–15 млрд до 30 млрд 
рублей. А вот от колоссальных объёмов господ-
держки агропромышленного комплекса в пра-
вительстве теперь ждут отдачи.

— Мы здорово помогаем АПК, потому что от-
расль получает большую федеральную помощь. 
Мы всегда идём на софинансирование этой по-
мощи, чтобы наши товаропроизводители полу-
чили федеральные деньги. То есть мы свою до-
лю тратим, чтобы им было лучше, — рассказал 
вице-губернатор.

 Стр. 3 

ПОДАРОК ДЛЯ ГОРОДА
БЛАГОУСТРОЙСТВО.  

В спортпарке «Алексеев-
ский» высадили аллею в 
честь дня рождения заво-
да котельного оборудова-
ния. Работники завода собст-
венными силами обустроили 
площадку, установили скамей-
ки, изготовили арку и высади-
ли молодые деревца: берёзу 
повислую, липу крупнолист-
ную, дуб красный, рябину об-
ыкновенную, ель и тую запад-
ную. Такие виды выбрали не-
случайно: они обещают радо-
вать горожан своей красотой 
весь год. За подарок для горо-
жан сотрудников и руководст-
во завода поблагодарил глава 
администрации Алексеевско-
го городского округа Станис-
лав Сергачев.

НАПЕРЕКОР ВОЗРАСТУ
СПОРТ. В Бирюче прошла  

V районная спартакиада пен-
сионеров. В ней участвовали  
13 команд городского и сель-
ских поселений района. Спар-
такиаду провели на двух 
площадках — на стадионе 
«Старт» и в плавательном бас-
сейне «Лиман». В программу 
включили лёгкую атлетику, на-
стольный теннис, дартс, пуле-
вую стрельбу, плавание и ком-
бинированную эстафету. Пер-
вое место по итогам всех со-
стязаний заняла команда Ве-
селовского сельского поселе-
ния, второе — Палатовского. 
Третьими стали верхососенцы. 
Победителей отметили кубка-
ми, дипломами и памятными 
подарками.

ХРАНИМ НАСЛЕДИЕ
ОПЫТ. Делегация Ракитян-

ского района приняла учас-
тие во втором всероссий-
ском фестивале «Архитектур-
ное наследие — 2019» в Ка-
зани. Его посетили предста-
вители 49 регионов России, а 
также гости из Франции, Ита-
лии, Греции и Майорки. В те-
чение трёх дней на фестиваль-
ных площадках проходили вы-
ставки, презентации, лекции, 
мастер-классы, конференции 
и круглые столы, где обсужда-
ли опыт регионов России в со-
хранении культурного насле-
дия. Ракитянский район пред-
ставил выставку, посвящённую 
усадьбе князей Юсуповых. Со-
трудники районного управле-
ния культуры рассказали об 
имении, роде Юсуповых и по-
знакомили с мероприятиями, 
которые проходят на террито-
рии усадьбы.

Ирина ДУДКА

Благодаря программе 
«500/10 000» в Белгородской 
области к 2020 году  
в сельской местности намерены 
открыть 500 предприятий, 
где будет не меньше    
10 тысяч  новых рабочих мест.

Об этом рассказал замгубер-
натора — начальник департамен-
та экономразвития области Олег 
Абрамов на совете по инноваци-
онно-технологическому развитию 
области, посвящённом предпри-
нимательству.

— В стадии реализации нахо-
дится 233 проекта с планируемым 
объёмом инвестиций 5,8 млрд ру-

блей и созданием 1,1 тыс. рабочих 
мест, — сказал Олег Абрамов.

В 2018 году по итогам конкурс-
ного отбора субсидии из област-
ного бюджета на 40 млн рублей 
получили 13 предпринимателей. 
Столько же направят на эти цели 
и в этом году.

Подводя промежуточный итог 
программы «500/10 000», которая 
стартовала в конце 2017-го, Абра-
мов отметил, что уже завершили 
158 проектов на 1,8 млрд рублей, 
удалось создать 733 рабочих места. 
Всего же, по данным на май 2019 
года, в портфеле 499 бизнес-про-
ектов сельских территорий. Объём 
инвестиций он оценил в 13,3 млрд 
рублей. На них предполагается со-
здать 4,1 тыс. новых рабочих мест.

Мы вступили  
в фазу нацпроектов

Хорошие кадры 
везде нужны

90 % ВСЕХ РАСХОДОВ БЮДЖЕТА ПРИ-

ШЛИСЬ НА 17 ГОСПРОГРАММ. ЭТО  

В ОСНОВНОМ ОБРАЗОВАНИЕ, ЗДРАВО-

ОХРАНЕНИЕ, СОЦИАЛЬНАЯ ПОЛИТИКА, 

АПК И СОВЕРШЕНСТВОВАНИЕ РАЗВИ-

ТИЯ ТРАНСПОРТНОЙ СИСТЕМЫ.

  ИДЕЯ

Сергей ШЕВЧЕНКО

Евгений Савченко предло-
жил использовать пруды для 
орошения и выращивания на 
этих землях сельхозкультур.

На совещании с членами пра-
вительства губернатор предло-
жил людям, у которых в арен-
де находится пруд, организовы-
вать сельхозкооперативы по вы-
ращиванию культур на орошае-
мых у прудов землях. А для это-
го — создать систему орошения 
прилегающих к водоёмам терри-
торий.

— Нужно сделать так, чтобы 
возле каждого пруда был ороша-
емый участок, равный по площа-
ди водному зеркалу: если пруд  
7 га, то мы отводим 7 га для поли-
ва, капельного орошения. 1 га оро-
шения обойдётся в 100–150 тыс. 

рублей, а всего участка — около 
1 млн рублей. На орошаемой пло-
щади можно выращивать овощи, 
плодовые, ягодники, семена, — за-
явил Евгений Степанович.

Глава Красногвардейского 
района Игорь Бровченко напом-
нил, что пруды в советское время 
создавались изначально для оро-
шения земель, но потом им нашли 
и другое применение.

Евгений Савченко отметил, что 
предприниматели, у которых во-
доёмы находятся в аренде, могут 
стать учредителями нового коо-
ператива на 5–7 человек.

— У нас под ногами богатство 
лежит, а мы его не можем исполь-
зовать, — подчеркнул он.

Глава региона попросил де-
партамент АПК вместе с гла-
вами районов проработать за-
пуск таких кооперативов по об-
ласти.

Богатство у нас 
под ногами

От колоссаль-
ных объёмов 

господдержки 
агропромыш-
ленного ком-
плекса в пра-
вительстве 

теперь ждут 
отдачи 

  ЭКОЛОГИЯ

Зашумят  
дубы
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Сергей ШЕВЧЕНКО

Дуб черешчатый зани-
мает уже более 70 % 
всех лесов региона.

Начальник управления леса-
ми Белгородской области Нина 
Усольцева на совещании губер-
натора с членами правительст-

ва заявила, что в 2016–2018 го-
дах в регионе высадили 2 994 га  
дубрав. План на 2019-й — ещё 
913 га.

По мнению губернатора Евге-
ния Савченко, ежегодно регион 
должен засаживать дубом около 
2 тыс. га: 1 тыс. — в дубравах, ещё 
1 тыс. га — это высадка сеянцев в 
питомниках.
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Шины на спорт
Сергей ШЕВЧЕНКО

Региональную систему сбора и ути-
лизации автомобильных шин обсуди-
ли члены областного правительства и гла-
вы районов. Глава Белгородского райо-
на Анатолий Попков рассказал, что в рай-
оне соз дали три базы по накоплению шин: 
в О ктябрьском, Разумном и Стрелецком.

В каждом селе или посёлке района шины со-
бирают на площадках у мусорных контейне-
ров. Администрация поселения организует вы-
воз этих покрышек на районные базы, а уже от-
туда их самостоятельно забирает валуйская ком-
пания «Стандарт-шина», занимающаяся перера-
боткой шин.

Власти Белгорода площадку по сбору и нако-
плению шин создали на ул. Серафимовича. Кро-
ме неё в городе начали работать ещё три мобиль-
ных пункта. При этом мэр Юрий Галдун счи-
тает, что эффективнее собирать шины, доплачи-
вая сдающему за каж дую покрышку.

— Мы предполагаем, что будем платить лю-
дям от Белгорблагоустройства по 50–100 рублей 
за каждую сданную шину. Резину мы будем сами 
отвозить на переработку, а оттуда брать сырьё 
для спортивных площадок по цене ниже, чем 
мы потратим на закупку резины. Я считаю, что 
за деньги мы привлечём больше людей, — зая-
вил Юрий Галдун.

В Старом Осколе работает своё предприятие 
по переработке шин. Глава округа Александр 
Сергиенко заявил, что власти проинвентаризи-
ровали все станции техобслуживания, которые 
занимаются шиномонтажом. Они считают, что 
с ними нужно заключать договор о накоплении 
резины и оттуда потом забирать в переработку. 
Запустить эту схему власти округа планируют в 
течение месяца.

Губернатор Евгений Савченко заявил, что 
все варианты приемлемы, но в регионе нужно 
создать единообразную схему работы с покрыш-
ками.

— Договоритесь о единой схеме, чтобы у 
нас не было противоречий. На одной терри-
тории должны быть единые правила. Я согла-
сен с каждым подходом, но он должен быть 
единым, — заявил глава региона. — В идеале 
пункт продажи резины должен быть и пунк-
том сбора. Купил человек в магазине шины 
и тут же сдал. Я прошу департамент ЖКХ и 
а дминистрацию губернатора отработать регла-
мент сбора шин.

По какому пути пойдёт регион в сборе авто-
резины, в правительстве должны определиться 
уже к 15 июня. По требованию Евгения Савчен-
ко это крайний срок, когда регламент должен 
заработать.

ЭФФЕКТИВНЕЕ СОБИРАТЬ ШИНЫ, ДО-
ПЛАЧИВАЯ СДАЮЩЕМУ ЗА КАЖДУЮ 

ПОКРЫШКУ.

  ЗЕЛЁНЫЕ НОВОСТИ

Анна БЕССОНОВА

С начала 2019 года у белгород-
ских судебных приставов на-
ходилось более 11,5 тыс. ис-
полнительных производств 
по алиментам на 1,4 млрд ру-
блей. Всего в регионе поряд-
ка 8,5 тыс. родителей обяза-
ны выплачивать алименты, но 
лишь 469 из них делают это до-
бровольно. Почти 3 % от об-
щего количества неплательщи-
ков должны своим детям, на-
ходящимся в детдомах. Это 
62 мужчины и 218 женщин.

Руководитель регионально-
го управления ФССП Денис Каза-
нов рассказал, что среднестати-
стический неплательщик алимен-
тов в Белгородской области — это 
мужчина от 30 до 42 лет со сред-
ней задолженностью 145 тыс. ру-
блей. Таких отцов около 5 тыс., 
или 60 % от общего количества 
должников по алиментам.

Мужчины от 42 до 54 лет со-
ставляют более 20 %, это 1 820 че-
ловек. Алиментщиков от 18 до 30 
лет — 846. Из них менее половины 
имеют официальное место работы.

Отцов от 54 до 66 лет — 2 %, 
или 190 человек. У 29 из них али-
менты удерживают из пенсии, у 
66 — из зарплаты, остальные не 
работают. Должников старше 66 
лет семеро.

По данным приставов, с нача-
ла года 850 исполнительных про-
изводств по алиментам завели на 
женщин. Сейчас их 703, и только 
45 % платят добровольно. Размер 
средней задолженности по али-
ментам у них составляет 123 тыс. 
рублей. 457 алиментщицам от 30 
до 42 лет, 141 — от 42 до 54 лет, 
105 — от 18 до 30 лет.

Наиболее действенной мерой 
по взысканию алиментов приста-
вы называют арест денег на бан-
ковских счетах должников. С нача-

ла года арестовано более 4,4 млн 
рублей. В организации для удер-
жания алиментов с доходов дол-
жников направили около 1 тыс. ко-
пий исполнительных документов 
почти на 3 млн рублей. В более чем 
200 случаях приставы арестовали 
имущество алиментщиков.

— Когда должник владеет двумя 
или более объектами недвижимо-
сти, мы имеем полное право обра-
щать на это имущество взыскание, — 
объяснил Казанов. — Если должник 
не оплачивает задолженность, то 
арестованное имущество реализо-
вывают в принудительном порядке.

537 алиментщикам, задолжав-
шим более 600 млн рублей, запре-
щены регистрационные действия 
с автомобилями. Ещё 614, которые 
должны почти 2 млн рублей, запре-
тили регистрировать недвижимость.

Уклоняющихся от своих обяза-
тельств алиментщиков объявляют и 
в розыск. Сегодня ищут 938 человек.

Кроме того, отцам и матерям, 
которые не платят алименты в 
течение двух и более месяцев со 
дня возбуждения исполнительно-
го производства, грозит админи-
стративная ответственность. Это 
могут быть обязательные работы 
до 150 часов, арест на срок от 10 
до 15 суток или штраф 20 тыс. руб-
лей. С начала 2019 года так нака-
зали 308 родителей.

Если и эти меры не действуют, 
то спустя два месяца алиментщи-
ка привлекают уже к уголовной 
ответственности по ст. 157 УК РФ 
«Неуплата средств на содержание 
детей или нетрудоспособных ро-
дителей». Наказание — до одно-
го года исправительных работ, до 
трёх месяцев ареста или лишение 
свободы на срок до года.

В 2019-м в отношении злост-
ных неплательщиков алиментов 
возбудили 120 уголовных дел, из 
них 10 — на матерей. Повторно к 
уголовной ответственности по ст. 
157 привлекли 3 отцов и 1 мать.

  СТАТИСТИКА

Вплоть 
до ареста

 В каждом се-
ле или посёлке 
района шины 
собирают 
на площадках 
у мусорных 
контейнеров

Отчёт об итогах голосования 
на годовом общем собрании акционеров 

Закрытого акционерного общества «Племптицерепродуктор «Майский»

Наименование эмитента Закрытое акционерное общество 
«Племптицерепродуктор «Майский»

Местонахождение эмитента 309103, Белгородская область, Белгородский район, 
п. Майский

Вид общего собрания годовое
Форма общего собрания собрание (совместное присутствие)
Дата составления списка лиц, имеющих право 
на участие в общем собрании

6 мая 2019 года

Дата проведения общего собрания 29 мая 2019 года
Место проведения общего собрания Белгородская область, Белгородский район, 

п. Майский, административный корпус ЗАО «ППР 
«Майский»
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1 Об избрании членов Счётной комиссии Общества.
2 Об утверждении годового отчёта, годовой бухгалтерской (финансовой) отчётности, в том числе 

отчёта о финансовых результатах Общества за 2018 год.
3 О распределении прибыли и убытков Общества по результатам 2018 года и определении раз-

мера дивидендов.
4 Об избрании членов Наблюдательного совета.   
5 Об избрании членов Ревизионной комиссии.
6 Об утверждении Аудитора Общества на 2019 год.
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Вопрос № 1 повестки дня, поставленный на голосование в следующей формулировке:
Избрать в состав Счётной комиссии Общества:
Крючкова Александра Александровича, Носову Ирину Николаевну, Огиенко Любовь Ивановну.
Число голосов, которыми обладали лица, включённые в список 
лиц, имевших право на участие в общем собрании по вопросу 
№ 1 повестки дня

8 057 голосующих акций общества, 
что составляет 100 % голосов

Число голосов, приходившихся на голосующие акции общества 
по вопросу № 1 повестки дня общего собрания, определённое 
с учётом положений пункта 4.24 Положения*

8 057 голосующих акций общества, 
что составляет 100 % голосов

Число голосов, которыми обладали лица, принявшие участие в 
общем собрании по вопросу № 1 повестки дня

7 266 голосующих акций общества, 
что составляет 90,18 % голосов

По вопросу № 1 кворум имеется 
Число голосов, отданных за каждый из вариантов голосования

«ЗА» «ПРОТИВ» «ВОЗДЕРЖАЛСЯ»
7 266 0 0

Число голосов, которые не подсчитывались в связи с признанием бюллетеней недействительными: 0
Число голосов, не принявших участие в голосовании: 0

На основании итогов голосования на годовом Общем собрании акционеров ЗАО «ППР «Майский» 
по вопросу № 1 повестки дня принято решение:

Избрать в состав Счётной комиссии Общества:
Крючкова Александра Александровича, Носову Ирину Николаевну, Огиенко Любовь Ивановну.

Вопрос № 2 повестки дня, поставленный на голосование в следующей формулировке:
Утвердить годовой отчёт, годовую бухгалтерскую (финансовую) отчётность, в том числе отчёт о 
финансовых результатах ЗАО «ППР «Майский» за 2018 год.
Число голосов, которыми обладали лица, включённые в список 
лиц, имевших право на участие в общем собрании по вопросу 
№ 2 повестки дня

8 057 голосующих акций общества, 
что составляет 100 % голосов

Число голосов, приходившихся на голосующие акции общества 
по вопросу № 2 повестки дня общего собрания, определённое 
с учётом положений пункта 4.24 Положения*

8 057 голосующих акций общества, 
что составляет 100 % голосов

Число голосов, которыми обладали лица, принявшие участие в 
общем собрании по вопросу № 2 повестки дня

7 266 голосующих акций общества, 
что составляет 90,18 % голосов

По вопросу № 2 кворум имеется 

Число голосов, отданных за каждый из вариантов голосования
«ЗА» «ПРОТИВ» «ВОЗДЕРЖАЛСЯ»
7 266 0 0

Число голосов, которые не подсчитывались в связи с признанием бюллетеней 
недействительными: 0

Число голосов, не принявших участие в голосовании: 0
На основании итогов голосования на годовом Общем собрании акционеров ЗАО «ППР «Майский» по 

вопросу № 2 повестки дня принято решение: Утвердить годовой отчёт, годовую бухгалтерскую (финан-
совую) отчётность, в том числе отчёт о финансовых результатах ЗАО «ППР «Майский» за 2018 год.

Вопрос № 3 повестки дня, поставленный на голосование в следующей формулировке:
Принять рекомендации Наблюдательного совета Общества: чистую прибыль по итогам 2018 года 
не распределять, дивиденды по размещённым акциям Общества не выплачивать (не объявлять).
Число голосов, которыми обладали лица, включённые в список 
лиц, имевших право на участие в общем собрании по вопросу 
№ 3 повестки дня

8 057 голосующих акций общества, 
что составляет 100 % голосов

Число голосов, приходившихся на голосующие акции общества 
по вопросу №3 повестки дня общего собрания, определённое с 
учётом положений пункта 4.24 Положения*

8 057 голосующих акций общества, 
что составляет 100 % голосов

Число голосов, которыми обладали лица, принявшие участие в 
общем собрании по вопросу № 3 повестки дня

7 266 голосующих акций общества, 
что составляет 90,18 % голосов

По вопросу № 3 кворум имеется 
Число голосов, отданных за каждый из вариантов голосования

«ЗА» «ПРОТИВ» «ВОЗДЕРЖАЛСЯ»
7 266 0 0

Число голосов, которые не подсчитывались в связи с признанием бюллетеней недействительными: 0
Число голосов, не принявших участие в голосовании: 0

На основании итогов голосования на годовом Общем собрании акционеров ЗАО «ППР «Майский» 
по вопросу № 3 повестки дня принято решение:

Принять рекомендации Наблюдательного совета Общества: чистую прибыль по итогам 2018 го-
да не распределять, дивиденды по размещенным акциям Общества не выплачивать (не объявлять).

Вопрос № 4 повестки дня, поставленный на голосование в следующей формулировке:
Прекратить полномочия всех членов Наблюдательного совета Общества, избранных на годовом 
Общем собрании акционеров Общества 30 мая 2018 г., и избрать Наблюдательный совет  Обще-
ства в количестве 7 (семи) человек в следующем составе:

№ п/п Ф.И.О. кандидата
1 Орлов Александр Викторович
2 Ноздрин Евгений Александрович
3 Молчанов Юрий Алексеевич
4 Терещенко Павел Васильевич
5 Якушев Михаил Вячеславович
6 Рудева Ольга Александровна
7 Солошенко Вадим Викторович

Число голосов, которыми обладали лица, включённые в 
список лиц, имевших право на участие в общем собрании по 
вопросу № 4 повестки дня (кумулятивное голосование)

8 057 х 7 = 56 399 голосов (кумуля-
тивное голосование), что составляет 
100 % голосов

Число голосов, приходившихся на голосующие акции 
общества по вопросу № 4 повестки дня общего собрания, 
определённое с учётом положений пункта 4.24 Положения*

8 057 х 7 = 56 399 голосов (кумуля-
тивное голосование), что составляет 
100 % голосов

Число голосов, которыми обладали лица, принявшие 
участие в общем собрании по вопросу № 4 повестки дня 
(кумулятивное голосование)

7 266 х 7 = 50 862 голоса (кумуля-
тивное голосование), что составляет 
90,18 % голосов

По вопросу № 4 кворум имеется
Число голосов, отданных за каждого кандидата

№ Ф.И.О. кандидата «ЗА»
1 Орлов Александр Викторович 7 266
2 Ноздрин Евгений Александрович 7 266
3 Молчанов Юрий Алексеевич 7 266
4 Терещенко Павел Васильевич 7 266
5 Якушев Михаил Вячеславович 7 266
6 Рудева Ольга Александровна 7 266
7 Солошенко Вадим Викторович 7 266

«ПРОТИВ» всех кандидатов «ВОЗДЕРЖАЛСЯ» по всем кандидатам
0 0

Число голосов, которые не подсчитывались в связи с признанием бюллетеней недействительными: 0
Число голосов, не принявших участие в голосовании: 0

На основании итогов голосования на годовом Общем собрании акционеров ЗАО «ППР «Майский» 
по вопросу № 4 повестки дня принято решение:

Прекратить полномочия всех членов Наблюдательного совета Общества, избранных на годовом 
Общем собрании акционеров Общества 30 мая 2018 г., и избрать Наблюдательный совет  Общест-
ва в количестве 7 (семи) человек в следующем составе:

1. Орлов Александр Викторович
2. Ноздрин Евгений Александрович
3. Молчанов Юрий Алексеевич
4. Терещенко Павел Васильевич
5. Якушев Михаил Вячеславович
6. Рудева Ольга Александровна
7. Солошенко Вадим Викторович

Вопрос № 5 повестки дня, поставленный на голосование в следующей формулировке:
Избрать Ревизионную комиссию Общества в составе:
Ельникова Татьяна Фёдоровна, Кулешова Светлана Николаевна, Попова Виктория Петровна.
Число голосов, которыми обладали лица, включённые в список 
лиц, имевших право на участие в общем собрании по вопросу 
№ 5 повестки дня 

8 057 голосующих акций общества

Число голосов, приходившихся на голосующие акции общества 
по вопросу № 5 повестки дня общего собрания, определённое 
с учётом положений пункта 4.24 Положения*

8 057 – 0 = 8 057 голосующих акций 
общества (100 % голосующих акций 
общества минус голоса членов Сове-
та директоров), что составляет 100 % 
голосов

Число голосов, которыми обладали лица, принявшие участие в 
общем собрании по вопросу № 5 повестки дня

7 266 – 0 = 7 266 голосующих акций 
общества (количество принявших 
участие в собрании голосующих 
акций общества минус голоса при-
нявших участие в собрании членов 
Совета директоров), что составляет 
90,18 % голосов

По вопросу № 5 кворум  имеется 
Число голосов, отданных за каждого кандидата (без учета голосов членов Совета директоров)

№ Ф.И.О. кандидата «ЗА» «ПРОТИВ» «ВОЗДЕРЖАЛСЯ» НЕДЕЙСТВИТЕЛЬНЫЕ
1 Ельникова Татьяна Фёдоровна 7 266 0 0 0
2 Кулешова Светлана Николаевна 7 266 0 0 0
3 Попова Виктория Петровна 7 266 0 0 0

Число голосов, не принявших участие в голосовании: 0
На основании итогов голосования на годовом Общем собрании акционеров ЗАО «ППР «Майский» 

по вопросу № 5 повестки дня принято решение:
Избрать Ревизионную комиссию Общества в составе:
Ельникова Татьяна Фёдоровна, Кулешова Светлана Николаевна, Попова Виктория Петровна.

Вопрос № 6 повестки дня, поставленный на голосование в следующей формулировке:
Утвердить Аудитором Общества на 2019 год Белгородский филиал Общества с ограничен-
ной ответственностью Аудиторская консультационная фирма «Демидов и Аксенцев» (ОГРН 
1024600954916, ИНН 4629048491, местонахождение: 305004, г. Курск, ул. Садовая, д. 5, оф. 
3А — 8, является членом саморегулируемой организации аудиторов НП «Аудиторская Ассоциа-
ция Содружество» ОРНЗ 11506007766; местонахождение филиала: 308002, Российская Федера-
ция, г. Белгород, ул. Мичурина, д. 104, оф. 46, КПП 312343001) и определить размер оплаты его 
услуг в 2019 году в сумме 25 000 (Двадцать пять тысяч) рублей. 
Число голосов, которыми обладали лица, включённые в 
список лиц, имевших право на участие в общем собрании по 
вопросу № 6 повестки дня

8 057 голосующих акций общества, 
что составляет 100 % голосов

Число голосов, приходившихся на голосующие акции обще-
ства по вопросу № 6 повестки дня общего собрания, опреде-
лённое с учётом положений пункта 4.24 Положения*

8 057 голосующих акций общества, 
что составляет 100 % голосов

Число голосов, которыми обладали лица, принявшие участие 
в общем собрании по вопросу № 6 повестки дня

7 266 голосующих акций общества, 
что составляет 90,18 % голосов

По вопросу № 6 кворум имеется 
Число голосов, отданных за каждый из вариантов голосования

«ЗА» «ПРОТИВ» «ВОЗДЕРЖАЛСЯ»
7 266 0 0

Число голосов, которые не подсчитывались в связи с признанием бюллетеней недействительными: 0
Число голосов, не принявших участие в голосовании: 0

На основании итогов голосования на годовом Общем собрании акционеров ЗАО «ППР «Майский» 
по вопросу № 6 повестки дня принято решение:

Утвердить Аудитором Общества на 2019 год Белгородский филиал Общества с ограниченной от-
ветственностью Аудиторская консультационная фирма «Демидов и Аксенцев» (ОГРН 1024600954916, 
ИНН 4629048491, местонахождение: 305004, г. Курск, ул. Садовая, д. 5, оф. 3А — 8, является чле-
ном саморегулируемой организации аудиторов НП «Аудиторская Ассоциация Содружество» ОРНЗ 
11506007766; местонахождение филиала: 308002, Российская Федерация, г. Белгород, ул. Мичури-
на, д. 104, оф. 46, КПП 312343001) и определить размер оплаты его услуг в 2019 году в сумме 25 000 
(Двадцать пять тысяч) рублей. 

* Положение — Положение об общих собраниях акционеров, утверждённое Центральным Банком Российской Фе-
дерации от 16.11.2018 № 660-П

Функции счетной комиссии выполняет регистратор — Белгородский филиал № 2 Общества с ог-
раниченной ответственностью Специализированный Регистратор «Реком», адрес местонахождения: 
308000, г. Белгород, ул. Победы, д.69а.

Уполномоченное лицо специализированного регистратора БФ № 2 ООО СР «Реком»:
Директор БФ № 2 ООО СР «Реком»:   ИВАНОВ И. В.
Председательствующий на общем собрании:  НОЗДРИН Е. А.
Секретарь общего собрания:   КИМ В. Г.

  ОБЪЯВЛЕНИЕ
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Указ об обра-
зовании Белго-

родской  
губернии 

  НАША ИСТОРИЯ

  ЭНЦИКЛОПЕДИЯ БЛАГОУСТРОЙСТВА  

 Стр. 1
Он напомнил о предло-

жении Евгения Савченко на 
форуме сельских депутатов 
«Единой России» в Вороне-
же 21 мая, когда губернатор 
призвал (в очередной раз) на-
править налог на прибыль от 
агрохолдингов на помощь 
сёлам. Сейчас аграрные ком-
пании этот налог не платят во-
обще.

— Они себя чувствуют здо-
рово, получают хорошую при-
быль, живут, развиваются. Но 
уже и пора отдавать долги, де-
литься налогом на прибыль. 
Надеюсь, эта инициатива бу-
дет рассмот рена, — подчер-
кнул Боровик.

Деньги региональной каз-
не понадобятся серьёзные. По 
словам вице-губернатора, уже 
сейчас формируется большая 
программа капитальных вло-
жений бюджета на 2020 год.

— Эти цифры пока огла-
шать рано, но их и страшно 
называть: там очень большой 
прирост. Мы понимаем, с од-
ной стороны, тяжело найти на 
всё это ресурсы, а с другой —  
надо эти средства освоить. Но 
в целом то, что запланировано 
на ближайшие три года, это, 
конечно, огромные затраты, —  
заключил он.

Эпоха нацпроектов
Большой объём инвести-

ций в регион приведут и наци-
ональные проекты. За три года 
по 12 основным нацпроектам в 
регионе планируют потратить  
22 млрд руб лей, 14 млрд из ко-
торых — федеральные.

Регион уже начал интенсив-
но работать по нацпроектам и 
получил 22 % от денег, которые 
должны дать в 2019-м. Это важ-
но, так как в правительстве не 
скрывают, что хотят привлечь в 
область ещё больше средств к 
осени. Это будут деньги, кото-
рые не смогли освоить другие 
регионы.

— Не секрет, что было феде-
ральное совещание и предлагал-
ся вариант, что до 1 октября кто 
будет отставать, будет пересмотр 
и перераспределение средств, — 
отметил Владимир Боровик.

В региональном правительст-
ве убеждены, что деньги нацпро-
ектов действительно могут изме-
нить Белгородскую область.

— Мы вступили в фазу нац-
проектов. Это огромная ответ-
ственность, с одной стороны, 
с другой — хорошая возмож-
ность, стимул для развития 
территорий. Мы должны этим 
шансом воспользоваться, воз-
можно, такого уже для нас не 
смогут повторить, — заявил ви-
це-губернатор.

Мы вступили  
в фазу 
нацпроектов

Алексей СТОПИЧЕВ

1 марта 1727 года (по старому стилю) ука-
зом российской императрицы Екатери-
ны I была образована Белгородская губер-
ния. Она объединяла в себе нынешнюю Бел-
городскую, Курскую, Орловскую, Харьков-
скую, частично Брянскую и Сумскую обла-
сти. Центром губернии стал Белгород, объе-
динивший сразу три провинции. А первым гу-
бернатором — князь Юрий Трубецкой.

О том, какой была эта губерния, «Белгородским 
известиям» рассказал кандидат исторических наук, 
сотрудник Государственного архива Белгородской 
области Александр Колотушкин.

Три провинции
Сейчас территория Белгородской области — 

27 100 кв. км. А Белгородская губерния (тогда в 
документах как Белогородская губерния) была 
больше в десять раз — около 280 тыс. кв. км. 
Это больше многих современных европейских 
стран, таких как Греция, Румыния, Болгария, и 
сопоставимо с площадью Финляндии, Польши, 
Италии, Германии.

Для удобства управления губернию раздели-
ли на три провинции: Белгородскую, Орловскую 
и Севскую. В ней было 35 городов: 28 уездных 
и 7 «заштатных», то есть не являющихся адми-
нистративными центрами. Больше всего горо-
дов — 20 — включала Белго-
родская провинция, девять —  
Севская, шесть — Орловская.

Население
На момент создания в Бел-

городской губернии жили око-
ло 1,1 млн человек. В региональ-
ном Госархиве есть уникаль-
ный документ — ведомость 
белгородского губернатора Андрея Фливерка о 
взимании подушной подати и других налогов. 
В ней указано «полное число во всей Белого-
родской губернии разного звания людей» в ию-
не 1767 года: 25 579 купцов, 477 598 крестьян, 
202 609 однодворцев, 120 283 малороссиянина. 
В это число не входили военные, дворяне и ду-
ховенство.

В пояснительной записке губернатор Фливерк 
добавляет, что у него имеется ещё 112 «колодни-
ков», то есть арестантов.

Товарищ губернатора
Тогда администрацию региона называли кан-

целярией. Главным учреждением являлась Бел-
городская губернская канцелярия, а в Орле и 
Севске были провинциальные канцелярии. В 
каждом уездном центре существовали воевод-
ские канцелярии.

Отличались и должности чиновников. Если 
о городничих и городских главах многие из нас 
слышали, то мало кто знает, что заместителей 
раньше называли товарищами. Были товарищи 
и у губернаторов.

Ещё интересный факт: в состав Белгородской 
губернии входил город Харьков. Современный 
Харьков создали в XVII веке как одну из крепо-
стей Белгородского воеводства. В 1656 году царь 
Алексей Михайлович организовал Харьковское 
воеводство, которое Пётр I упростил в 1706 го-
ду. А в 1727 году Харьков наравне с другими го-
родами вошёл в Белгородскую губернию. В со-
ставе губернии город находился до 1765 года и 
лишь после создания Слободской губернии был 
назначен губернским городом нового региона. 
Так что над давним фольклорным белгородско-
харьковским вопросом — кто чей — можно ди-
скутировать долго.

Почему Белгород
Почему именно Белгород выбрали глав-

ным городом огромной губернии? Ведь тот 
же Курск был больше в два раза. Но Белгород 
был центром Белгородского разряда, то есть 
имел важное военно-административное зна-

чение. Кроме того, через Белгород проходили 
важные транспортные пути и он являлся свя-
зующим звеном между югом и севером госу-
дарства, а также Киевской и Воронежской гу-
берниями.

Под юрисдикцию белгородского губернато-
ра передали целых пять слободских казачьих 
полков: Ахтырский, Изюмский, Харьковский, 
Сумской, Острогожский. Численность каждо-
го из этих полков насчитывала как минимум 
1,5 тыс. сабель. Так, в Ахтырском казачьем пол-
ку было 20 сотен (две тысячи человек), в Остро-
гожском — 15 сотен, в Харьковском — 18. Все-
го казачьи полки губернии насчитывали до  
10 тыс. сабель.

С 1732 по 1743 год их временно вывели из гу-
бернского попечения и перевели под контроль 
Канцелярии комиссии учреждения слободских 
полков. Затем полки вновь вернули под юрис-
дикцию белгородского губернатора. В 1765 го-
ду они стали составной частью Слободско-Укра-
инской губернии.

В 1727 году создаётся Белгородский гарнизон-
ный полк. В мирное время служивые несли гар-
низонную и караульную службу, выполняли за-
дачи по охране общественного порядка, схожие 
с задачами нынешней полиции. В случае чрез-
вычайных ситуаций и войны они выполняли во-
инские обязанности.

Такие чиновники
В Госархиве нашёлся любо-

пытный документ, который по-
казывает работу губернских чи-
новников. Это «Протокол Бел-
городской губернской канцеля-
рии по делу о состоянии в её 
ведомстве дорог» от 3 октября 
1767 года.

На огромном листе очень 
вычурно и замысловато слу-

жащие канцелярии рассказывают о проделан-
ной работе. Они, конечно, знают, что согласно 
указу императрицы от 1764 года в Сенат велено 
присылать краткие «экстракты» о состоянии до-
рог ежегодно. Но им сделать это не представля-
ется возможным ещё как минимум год по вине 
провинциальных городов, которые затягивают 
отчёт о состоянии своих дорог. За что на оные 
канцелярии наложили штрафы.

Экономика
Закономерно, что основным видом деятель-

ности жителей крестьянской Белгородской гу-
бернии было сельское хозяйство. Одно из сви-
детельств — документ за подписью губернато-
ра Андрея Фливерка, который напоминает раз-
нарядку. Назывался он «Расписание, с которого 
белгородской губернии города в какие магази-
ны поставить надлежит и со скольких душ про-
вианта муки и крупы». Мерой веса записана чет-
верть, это около 80 кг.

Из документа видим, что из городов Белго-
родской губернии мука и зерно отправлялись в 
Малороссию, Новгород-Северский, Трубчевск и 
Брянск. Перевели вес из четвертей в килограм-
мы и выяснили: от 11 920 крестьян из Путивля 
поставляли 119 200 кг муки. От 57 449 крестьян 
Севска — 574 490 кг. Получается, на каждого кре-
стьянина приходилось по 10 кг муки.

Конец губернии
В 1779 году Белгородскую губернию рас-

формировали. Главной причиной стало новое  
административное деление российских ре-
гионов. Согласно Указу Екатерины II от 1775 
года «Учреждения для управления губерний 
Всероссийской империи» численность насе-
ления каждой губернии должна была состав-
лять 300–400 тысяч душ, а население уезда — 
20–30 тысяч душ.

— С 1776 по 1779 год из состава Белгород-
ской губернии изымались территории, кото-
рые включались в состав новых учреждаемых 
губерний — Калужской, Тульской, Орловской, 
а также в состав уже существовавших губер-

ний — Смоленской, Слободско-Украинской, 
Воронежской, — рассказывает Александр Ко-
лотушкин.

Это привело к тому, что в 1779 году Белгород-
ская губерния состояла из одной Белгородской 
провинции. К тому моменту Белгород по насе-
лению был в два раза меньше Курска. Послед-
ний имел более выгодное расположение в цен-
тре губернии, что значительно упрощало гу-
бернской администрации контроль над управ-
ляемыми территориями. Потому 23 мая (по ста-
рому стилю) 1779 года императрица издала указ 
об образовании Курской губернии, а Белгород 
стал уездным центром.

Редакция «Белгородских известий» выра-
жает благодарность за предоставленный ма-
териал Государственному архиву Белгород-
ской области.

Больше Болгарии

ГУБЕРНАТОРЫ
Белгородской губернией за 52 года её существования руководили 

10 губернаторов и 1 вице-губернатор — Данила Друцкой-Соколинский. 
Средний губернаторский срок колебался в районе 2–3 лет. И лишь Пётр 
Салтыков управлял губернией аж 20 лет, установив своеобразный ре-
корд. Публикуем фамилии всех белгородских губернаторов с годами 
их службы и званиями:

1. Юрий Юрьевич Трубецкой, генерал-поручик (1727–1730);
2. Иван Иванович Бибиков, генерал-майор (1731–1732);
3. Иван Васильевич Стрекалов, генерал-майор (1732–1733);
4. Иван Михайлович Греков, бригадир (1734–1740);
5. Данила Андреевич Друцкой-Соколинский, полковник (1740–1742);
6. Пётр Михайлович Салтыков, действительный статский советник 

(1742–1762);
7. Григорий Иванович Шаховской, действительный статский совет-

ник (1762–1764);
8. Василий Васильевич Нарышкин, генерал-поручик (1764–1766);
9. Андрей Матвеевич Фливерк, тайный советник (1766–1771);
10. Иван Кириллович Давыдов, генерал-поручик (1771–1775);
11. Пётр Семёнович Свистунов, генерал-поручик (1775–1779).

БЕЛОГОРОДСКАЯ ГУБЕРНИЯ БЫ-

ЛА БОЛЬШЕ В ДЕСЯТЬ РАЗ, ЧЕМ 

НЫНЕШНЯЯ ОБЛАСТЬ  — ОКОЛО  

280 ТЫС. КВ. КМ.

Олег ГОНЧАРЕНКО

Белгородские единороссы — 
активисты партийного про-
екта «Чистая страна» — об-
судили итоги всероссийско-
го экологического фору-
ма в Челябинске и выдвину-
ли ряд своих предложений.

Первый экологический фо-
рум ЕР под названием «Чис-
тая страна» прошёл 19 апреля 
в Челябинске. Экологи и пред-
ставители власти обсуждали 
улучшение экологии в реги-
онах. 

Принятая на форуме резо-
люция касается вопросов обра-
щения с твёрдыми коммуналь-
ными отходами (ТКО), соз-
дания эффективной системы 
контроля за водной средой и 
атмосферным воздухом, под-
держки «зелёной экономики».

Партийцы предложили 
внед рить раздельный сбор 
и дифференциацию норма-
тивов накопления отходов с 
учётом особенностей реги-
она. Стимулировать произ-
водство товаров из вторично-
го сырья. И, наконец, устано-
вить меры соцподдержки от-
дельных категорий белгород-
цев при оплате этой комму-
нальной услуги.

— Этот набор рекоменда-
ций очень насыщенный, он 
охватывает широкий круг  
вопросов. Эти предложения 
можно применить и к реали-
ям Белгородской области, —  
считает региональный предсе-
датель общественного совета 
партийного проекта, уполно-
моченный по правам человека 
в Белгородской области Алек-
сандр Панин. 

Готовясь к форуму, белго-
родские активисты провели 
круглый стол, на котором вы-
работали свои предложения 
к реформе ТКО. В частности, 
это законодательное разгра-
ничение полномочий между 
ре гиональным оператором 
и органами местного само-
управления в процессе сбора 
и утилизации отходов. 

Предлагается также прове-
сти на Белгородчине широ-
кую информационную кам-
панию о пользе раздельного 
сбора мусора. И установить 
материальное поощрение 
частных домо владельцев, ко-
торые занимаются компости-
рованием органических от-
ходов.

— В Ровеньском районе в 
качестве пилотного проек-
та была проработана систе-
ма раздельного сбора отхо-
дов на органические и неор-
ганические, — рассказал Па-
нин. — По итогам насчитали 
40 % органических отходов в 
общем морфологическом со-
ставе мусора. Теперь платёж-
ные документы жителям вы-
дают по факту, люди платят на 
порядок меньше. 

В дальнейшем технологию 
эксперимента планируют до-
работать и опробовать в дру-
гих муниципальных образо-
ваниях.

По словам регионально-
го координатора партийно-
го проекта, зампредседате-
ля комитета областной Ду-
мы по природопользованию 
и экологии Сергея Тютюно-
ва, в начале реформирования  
системы обращения с ТКО 
есть трудности. Но их удаёт-
ся оперативно решать. 

Зелёная 
экономика

  ОБЪЯВЛЕНИЕ

В соответствии с Законом Российской Федерации от 26 июня 
1992 г. № 3132-1 «О статусе судей в Российской Федерации» Ква-
лификационная коллегия судей Белгородской области объявляет 
об открытии вакантных должностей:

— заместителя председателя Свердловского районного суда  
г. Белгорода;

— мирового судьи судебного участка № 6 Западного округа 
г. Белгорода;

— мирового судьи судебного участка № 2 Корочанского района  
Белгородской области.

Заявления и документы, указанные в п. 6 ст. 5 Закона Российской 
Федерации от 26 июня 1992 г. № 3132-1 «О статусе судей в Россий-
ской Федерации», принимаются по рабочим дням с понедельника 
по четверг — с 8.30 до 17.30, в пятницу — с 8.30 до 16.15, перерыв 
с 13.00 до 13.45, по адресу: г. Белгород, ул. Н. Чумичова, 31, каби-
нет № 309, тел./факс 8 (4722) 27-52-29.

Последний день приёма документов — 04 июля 2019 года. За-
явления и документы, поступившие после указанного срока, к рас-
смотрению не принимаются.

 Первый 
губернатор 
Юрий Юрьевич 
Трубецкой

 Карта 
Белгородской 

губернии
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Крупно и в пейзажах

Оксана ПРИДВОРЕВА,  
Вадим ЗАБЛОЦКИЙ (фото)

В Красногвардейском районе 27 действую-
щих православных храмов. Три четверти из 
них — объекты культурного наследия. Исто-
рии большинства драматичны и, к сожалению, 
похожи: в 20–30-е годы прошлого века закры-
ли, использовали не по назначению, перестро-
или, частично разрушили, а то и вовсе снесли 
и лишь позднее снова вернули церкви. Встре-
чались и исключения из печального правила.

История по крупицам
Чтобы собрать больше информации о храмах 

и познакомить с их историей земляков, в район-
ном управлении культуры разработали проект. 
За два года запланировали создать серию картин 
храмов и организовать передвижную выставку, 
издать фотокнигу и подготовить цифровой фото-
альбом с историческими справками.

Информацию собирают, общаясь с настоятеля-
ми храмов, консультируются со специалистом по 
памятникам, изучают многочисленные источни-
ки. Над картинами уже работает руководитель 
кружка районного Дома ремёсел Таисия Ла-
почкина. Художник по образованию, она при-
знаётся: серию работ создаёт впервые.

Перед тем как написать картину, Таисия не-
сколько раз выезжает в село, где стоит храм.

— Я приезжаю на место, делаю наброски, — 
рассказывает она. — Что-то берётся вживую, где-
то помогают фотографии.

На каждую работу у Таисии уходит три не-
дели. 27 готовых картин объединят выставку — 
первую персональную экспозицию художницы.

— Работать есть над чем. Новые храмы беру и 
пишу крупно, они интересны сами по себе. Старые 
храмы буду обыгрывать в пейза-
же, — делится она планами.

Собрать как мозаику
На первом и уже готовом 

экс понате будущей выставки 
Таисия изобразила храм Свя-
тителя Димитрия, митрополи-
та Ростовского села Новохутор-
ное. Церковь с полуторавеко-
вой историей почти 60 лет бы-
ла утрачена, лишь в 2014 году 
её открыли для прихожан.

Первые упоминания о храме (ещё в слободе 
Новохуторной) относятся к 1852 году. Каменную 
Димитриевскую церковь с колокольней заложи-
ли стараниями владельца земель, помещика Шид-
ловского. По некоторым сведениям, строительст-
во её растянулось и закончилось только в нача-
ле 1870-х. Однако по данным «Списка населён-
ных мест Воронежской губернии», изданного в 
1865 году Центральным статистическим коми-
тетом Министерства внутренних дел, в 1859-м в 
слободе Новохуторной — 74 двора, 829 жителей 
и «церковь православная». Известно ещё, что к 
концу XIX века прихожан Димитриевской церкви 
насчитывалось до 900 — из слободы и слободки 
Новохуторных, хуторов Гнилуша и Плужников.

— Фотографий и описания — каким храм был, 
как он выглядел — нет. Есть только устные воспо-
минания: то, что заставшие храм бабушки-дедуш-
ки и родители коренных жителей им рассказы-

вали. Они описывали большой 
пятикупольный трёхпрестоль-
ный храм. Как говорили, самый 
красивый в районе. Больше ни-
каких свидетельств нет, — рас-
сказывает настоятель Димитри-
евской церкви иерей Максим 
Яшин.

В 1933 году храм закрыли. 
Ещё 20 лет здание использовал 
для своих нужд местный кол-
хоз «Заветы Ильича», а в 1953 
году его снесли.

По словам отца Максима, жители Новоху-
торного помнят храм полуразбитым, со снятой 
кровлей. Говорят, чтобы разрушить крепкое зда-
ние, использовали динамит.

— Прихожане вспоминают: приходили на ме-
сто, где стояла церковь, и собирали цветные ка-
мушки (остатки расписанных стен) как мозаи-
ку, — рассказывает отец Максим.

Почти 60 лет храма в селе не было. Осенью 
2011 года митрополит Белгородский и Старо-
оскольский Иоанн освятил закладной камень в 
основании церкви в честь святителя Димитрия, 
митрополита Ростовского. Возводить её реши-
ли не на прежнем месте, а в центре села. Через 
год освятили колокола, а 4 октября 2014 года, 
в престольный праздник, освятили храм. При 
его строительстве ориентировались на традиции 
суз дальского зодчества. Пятикупольный храм и 
отдельно стоящая колокольня — редкость для 
нашего региона — вместе представляют собой 
законченный архитектурный комплекс.

Отец Максим служит в храме почти пять лет. 
Он рассказывает: всё это время вместе с прихо-
жанами пытается восстановить по частичкам 
долгую историю храма.

— Когда сюда пришёл, я обращался к жите-
лям с вопросом: не сохранилось ли что-нибудь 
от прежнего храма у кого-то из вас? — говорит 
священник.

Через год в храм передали требный крест, до 
этого хранившийся в доме у местной жительни-
цы. Спустя время в церковь вернули напрестоль-
ный крест. Его тоже сохранили у себя дома при-
хожане храма.

— Крест выпололи, когда колхозный сад, сей-
час уже заброшенный, обихаживали. Он долго 
хранился у тех, кто его нашёл, потом его приве-
ли в порядок и вернули в церковь, — рассказы-
вает отец Максим.

Среди прихожан храма не только жители Но-
вохуторного и ближайших хуторов. На службу 
приезжают из Бирюча, Волоконовского района, 
Алексеевки, воронежского Острогожска.

Следующая живописная работа Таисии — 
храм преподобного Сергия Радонежского учеб-
ного центра «Бирюч», на очереди — Покровский 
храм Бирюча. Передвижную выставку картин от-
кроют осенью следующего года на «Бирючен-
ской ярмарке» — красногвардейском брендовом 
празднике. Затем коллекцию покажут в крупных 
сёлах района. Возможно, её увидят и прихожа-
не Димитриевской церкви.

ЗА ДВА ГОДА ЗАПЛАНИРОВАЛИ СОЗ-

ДАТЬ СЕРИЮ КАРТИН ХРАМОВ И ОРГА-

НИЗОВАТЬ ПЕРЕДВИЖНУЮ ВЫСТАВКУ, 

ИЗДАТЬ ФОТОКНИГУ И ПОДГОТОВИТЬ 

ЦИФРОВОЙ ФОТОАЛЬБОМ С ИСТОРИ-

ЧЕСКИМИ СПРАВКАМИ.

  ОПЫТ

 Храм Свя-
тителя 
Димитрия, 
митрополита 
Ростовского

Коллектив «Белгородских известий» и всего Издательского до-
ма «Мир Белогорья» глубоко скорбит по поводу смерти замеча-
тельного учёного и человека, профессора НИУ «БелГУ», доктора 
биологических наук

Александра Владимировича ПРИСНОГО
Приносим искренние соболезнования его родным и близким.

 СОБОЛЕЗНОВАНИЕ

 Художница 
Таисия Лапоч-
кина

  ОБРАЗОВАНИЕ

И выиграешь тысячу битв!
«Комсомолка, спортсменка и просто красави-
ца…» — именно так хочется сказать о студентке 
БГТУ им. В. Г. Шухова Анне Смагиной — победи-
тельнице регионального конкурса «Мисс и Мистер 
Студенчество — 2019». В чём секрет её успеха?

— Привет! Давай знакомиться!
— Родилась в Белгороде, живу в Разум-

ном. Пою с детского сада, танцую с пер-
вого класса, рисую всю жизнь. Это моя 
страсть. Свободное время? А такое есть? 
Я уже почти забыла про это понятие. Но 
всё же, когда появляется хоть одна сво-
бодная минутка, стараюсь полностью уде-
лить время родным и близким.

— Что ты можешь сказать 
о своей учёбе в БГТУ?

— Очень горжусь этим, учусь на тре-
тьем курсе. Выбрала я архитектуру, ну 
или она выбрала меня. Мы ещё решаем 
этот вопрос (смеётся). А вообще, стать 
достойным архитектором — моя мечта с 
детства.

— Почему решила принять 
участие в конкурсе?

— Люблю наполнять свою жизнь ин-
тересными моментами. Сегодня это при-
ключения, а завтра это наши дорогие вос-
поминания. Конкурс мне подарил уверен-
ность в себе. Когда увидела сотни лю-
дей, скандирующих мою фамилию из за-

ла перед объявлением победительницы, 
я поду мала: «Если все они в меня верят, 
то почему не верю я?»

— Выход на сцену — это в любом 
случае переживание. Как бороться 
с этим страхом? Возможно, у тебя 
есть свои маленькие правила?

— Очень сложно перебороть страх 
сцены, даже если ты выступаешь с са-
мого детства. Перед выходом освобо-
ждаюсь от всех мыслей и дел, концен-
трируюсь и представляю, как я выхо-
жу на сцену и что делаю. Вспоминаю, 
сколько сил вложила, чтоб сейчас вый-
ти и показать себя в лучшем виде. Не 
бояться мне помогают друзья. Они моя 
поддерж ка и опора.

— В чём была главная трудность 
при подготовке к конкурсу?

— Трудно было отдать все своё время 
на подготовку, репетиции, съёмки, отойти 
от учёбы и посвящать всю себя конкурсу. 
Я старалась равноценно уделять внима-
ние каждому конкурсу или этапу, каждо-
му спетому слову или движению.

— Следующая ступень — это участие 
во Всероссийском конкурсе «Мисс 
и Мистер Студенчество — 2019», 
верно? Как проходит подготовка?

— Сейчас пользуюсь тем, что конкурс 
осенью. Отдыхаю, вплотную занимаюсь учё-
бой и хобби. Позже мы с Вадимом (Вадим 
Чмутин, победивший с Анной в конкурсе. — 
Прим. авт.) начнём усиленную подготовку: 
теперь представлять не только наш универ-
ситет, но и всю область. Для меня победа — 
это не только корона на голове, но ещё и по-
беда над собой: над страхом, над волнением, 
стеснением и неуверенностью. «Победи се-
бя, и выиграешь тысячу битв». Да и то, что я 
столкнусь с тем, что никогда ещё не видела, 
не делала, и с тем, где я ещё не была, уже за-
ставляет идти вперёд. Я любопытная!

— Какими главными качествами, по тво-
ему мнению, должна обладать девушка?

— Должна быть идеальной для своей 
второй половинки. Красивой, умной, ак-
тивной, хозяйственной, доброй, милосерд-
ной, интересной и, конечно же, с чувством 
юмора. Без него никуда, а то скучно будет!

Беседовала Анна МИШИНА

Ирина ДУДКА

Сразу несколько разноформат-
ных площадок притягивали 
зрителей как магнитом и никак 
не отпускали. В школе робото-
техники дети творили 3D-руч-
кой и преодолевали препятст-
вия, управляя машиной с пуль-
та. С зелёной сцены же слыша-
лись приятные звуки джазбен-
да. Таким увидели белгородцы 
первый джазовый фестиваль, 
который прошёл 1 июня в бота-
ническом саду НИУ «БелГУ».

Расположившись в тени, 
народ погружался в музыку 
и лето. Родители с наслажде-
нием выдохнули — слава мяг-
ким пуфам, детям было чем се-
бя занять.

Оксана Процких пришла 
с детьми  — старшему 13, а 
младшим 4 и 2 года.

— Я на таком мероприятии 
и в ботаническом саду впер-
вые. Хочу, чтобы дети приоб-
щились к высокой музыке, а 
старшему будут интересны 
научные достижения. Ещё 
не все площадки обошли, но 
то, что увидели и услышали, 
очень нравится,  — подели-
лась она впечатлениями.

Алексей Картавых с 
д рузьями пришёл на научную 
часть фестиваля журналис тов 
Алексея Водовозова и Алексея 
Паевского.

— Мы пришли именно на 
этих спикеров и остались до-
вольны. Как всегда познава-
тельно, аргументированно, с 
качественными слайдами и 

ссылками на источники, — 
рассказал он.

А в амфитеатре за роялем 
обожаемый белгородцами 
джазмен Даниил Крамер. В 
трио, в квартете, с симфони-
ческим оркестром Белгород-
ской филармонии — как по-
шутил сам маэстро, «весь ве-
чер на арене». Разговаривая с 
журналистами о джазе, неза-
метно подвёл к теме, почему 
эта музыка на все времена. Да 
потому что это и есть истин-
ная культура: джаз, классика, 
настоящий народный фоль-
клор на вершине пирамиды, 
в нижнем ярусе которой му-
зыкальный ширпотреб.

Мой сын, пока далёкий от 
этой философии, наслаждался 
первым днём каникул и про-
двигал свою:

— Знаешь, почему тут клас-
сно? Можно валяться на под-
ушке и жевать огурец, а когда 
набылся — уйти, — выдал он, 
пожалуй, главный секрет успе-
ха любого фестиваля.

Одни пришли на имена, 
другие на музыку, третьи 
«каждый день мимо езжу, а 
в ботаническом саду ни разу 
не был», и все открыли своё 
лето приятным событием. За-
крывая фестиваль, директор 
филармонии Светлана Бору-
ха пожелала артистам и зри-
телям, чтобы «нас чаще пуска-
ли в такое прекрасное мес то». 
Ответом на это пожелание ста-
нет уже традиционный кон-
церт «НеслуЧАЙные встре-
чи». Он состоится в ботани-
ческом саду 6 июня.

  СОБЫТИЕ

Джазовое 
погружение
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  ОБЪЯВЛЕНИЯ

Извещение
Кадастровый инженер Пащенко Александр Михайлович, квали-

фикационный аттестат кадастрового инженера № 31-10-2, адрес: 
309210, г. Короча, ул. Пролетарская, 27, ООО «Геомарк», тел. 
8 (47231) 5-64-84, newtoledo@mail.ru,

извещает о необходимости согласования проекта межевания зе-
мельного участка, выделяемого в счёт долей в праве общей долевой 
собственности из исходного земельного участка с кадастровым но-
мером 31:09:0000000:174 по адресу: Белгородская область, Корочан-
ский район, в границах СПК «Нива» (ранее АОЗТ «Новая жизнь»).

Заказчик работ по подготовке проекта межевания земельного 
участка, его почтовый адрес и номер контактного телефона:

Свиридова Елена Александровна, 309210, Белгородская область, 
Корочанский район, г. Короча, ул. Интернациональная, д. 11а, т. 
8-951-156-55-82.

С проектом межевания земельного участка можно ознакомить-
ся по адресу: 309210, Белгородская область, г. Короча, ул. Проле-
тарская, 27.

Обоснованные возражения относительно размера, местополо-
жения и границ выделяемого в счёт долей земельного участка при-
нимаются не позднее тридцати дней с даты публикации настояще-
го извещения по адресу: 309210, Белгородская область, г. Короча, 
ул. Пролетарская, 27.

Извещение
Кадастровый инженер Пащенко Александр Михайлович, квали-

фикационный аттестат кадастрового инженера № 31-10-2, адрес: 
309210, г. Короча, ул. Пролетарская, 27, ООО «Геомарк», тел. 
8 (47231) 5-64-84, newtoledo@mail.ru, извещает о необходимости 
согласования проектов межевания земельных участков, выделяемых 
в счёт долей в праве общей собственности из исходного земельного 
участка с кадастровым номером 31:09:0000000:154 по адресу: Бел-
городская область, Корочанский район, в границах СПК «Надежда».

Заказчик работ по подготовке проектов межевания земельных 
участков, его почтовый адрес и номер контактного телефона:

Свиридова Елена Александровна, 309210, Белгородская область, 
г. Короча, ул. Корочанская, д. 11а, тел. 8-951-156-55-82.

С проектами межевания земельных участков можно ознакомить-
ся по адресу: 309210, Белгородская область, г. Короча, ул. Проле-
тарская, д. 27.

Обоснованные возражения относительно размера, местополо-
жения и границ выделяемых в счёт долей земельных участков при-
нимаются не позднее тридцати дней с даты публикации настояще-
го извещения по адресу: 309210 Белгородская область, г. Короча, 
ул. Пролетарская, д. 27.
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